

sein Gemüt beunruhigt, ist ihm nachteilig; daher sollte die Krankepflege sich immer nur auf wenige, hierzu geeignete Personen beschränken und keine anderen ins Krankenstimmung gelassen werden...

So groß auch im Fieber der Durst ist, so gering ist dagegen die Genußkraft; auch tate man großes Unrecht, wollte man dem Kranken ausreden, gegen sein Verlangen etwas zu genießen...

Alle Fieberzeiten müssen äußerst leicht zu verdauen sein, denn die Verdauungsorgane leiben in jedem Fieber, es fallen daher durchaus keine fetten Speisen...

In Hinsicht der übrigen Lebensweise muß man sich hier immer ganz nach der Gewohnheit des Kranken richten. Man lasse ihm daher sein gewohntes Bett und seine gewohnte Schlafstelle...

Gegen Schleim ist der Gebrauch des kalten Wassers innerlich und äußerlich sehr zu empfehlen. Der Patient trinkt des Morgens während des Aufstehens ein Glas kaltes kohlensäurehaltiges Wasser...

Für die Küche.

Gebäudes Hirn. Das Hirn wird in lauwarmes Wasser gelegt und schon abgethan. Nun kocht und pflückt man basilische, weiden...

Spinat mit Röhren. Der Spinat wird in bekannter Weise vorbereitet. Nachdem derselbe gekocht ist, schneidet man Wehl in reichliche...

Röhrensalz. Man kocht kleine Erbsen oder weißbrot, belegt sie mit Erbbsen, Kürbissen, Himbeeren oder fein geschnittenen in Zucker gedämpften Myrtilen oder Myrtilen...

Haushirtschaft.

Ein Pinjel richtig zu reinigen. Pinjel, welche zu Desinfektionszwecken gebräuchlich sind, können mittel Zerpenzolin oder auch mit einer Auflösung von Schmierseife leicht gereinigt werden...

Kennenbau im Zimmer. Man giebt in einen Topf oder Napf einen Vier lötenden Wasser, kauft dann einen Zerpenzolin...

Die Arbeiter wissen gar nicht, welche Summe von Arbeit zur Führung des Haushaltes und zu seiner Instandhaltung erforderlich ist...

Die Stachelbeere und ihre Verwertung.

In den Stachelbeeren der Jugend geht die Stachelbeere. Aber auch für die Kinder der Gärten ist diese Frucht von Bedeutung. Eine sehr schätzbare Zutat ist das aus den unreifen Beeren hergestellte Stachelbeerenmarmelade...

In den letzten Jahren ist oder auch bei uns die Kultur der Stachelbeere sehr in Aufnahme gekommen und die verschiedenen Sorten, die hier reibend werden, finden zunehmenden Verkauf...

Weizen ist A. die aus England eingeführte 'Yellow Globe', die feine reistragend und besonders dadurch bemerkenswert ist, daß ihre gelben Früchte als 'Frühweizen' die Saison der Stachelbeere eröffnen...

In der heutigen Küche bevorzugt man die Zubereitung unreifer Stachelbeeren. Im übrigen meinen viele, diese Weizenfrucht sei sehr wässrig und rangiere unter den genießbareren Weizenfrüchten zu unter...

Die besten Röhren bevorzugt man die Zubereitung unreifer Stachelbeeren. Im übrigen meinen viele, diese Weizenfrucht sei sehr wässrig und rangiere unter den genießbareren Weizenfrüchten zu unter...



Nr. 28 Halle a. S., den 15. Juli 1911

Zur Pflege der Haut unserer Nutztiere.

Von M. van de Gruiter.

Die Haut ist ein wichtiger Bestandteil des tierischen Körpers. Ein Vieh nicht ohne eine gute Haut, welche dem Tiere den notwendigen Schutz gegen äußere Einflüsse der Witterung gewährt...

Mit dem Ausbrüche 'Zugfleisch' bezeichnen wir den fortgeschrittenen Zerfall und die Ausdehnung, sowie die unangenehme Verwölbung von Körperpartien. Infolge des Lebensprozesses wird nämlich fortgesetzt ein Teil des Körpermaterials abgebaut...

Bei der Ausbildung wird, wie gesagt, zum Teil unmittelbar Kollagen erzeugt und durch die Nahrung ausgeschieden. Zum größten Teile dagegen entstehen eigentümliche Nidderbildungsstoffe...

In diesen Auscheidungen nimmt die Haut wesentlichen Anteil, denn durch dieselbe werden etwa 1/3 Prozent sämtlicher verbrauchter organischer Stoffe ausgeschieden. Derselbe ist nämlich mit Drüsen reichlich besetzt...

Die Drüsen der Haut sind eigentliche Ausscheidungsorgane, welche im Gegensatz zu den Organen der Excretion Excretionsorgane genannt werden. Wie unterirdischen ausströmt die Schweißdrüsen, welche ebenfalls...

Tiere, welche stark geschwitzt sind, wie dieses nicht selten bei Quastern infolge anstrengender Arbeit vorkommt, müssen jedoch nicht durch die Hitze eintrittig abgetrocknet und etwa mit einem Strohöl abgerieben werden...

heiten eintreten. Das Abreiben der Tiere erreicht sich auch durch von Wasser, wenn dieselbe etwa vom Regen stark durchnäßt sind...

Im Sommer werde man besonders bei Werten das Waschen mit Wasser an oder führe sie in die Schwämme. Das Waschen mit Schwämmen der Wirt ist eine sehr nützliche Gesichtssache...

Bei rauher Witterung wird es unter Umständen empfehlenswert sein, die Tiere mit einer Decke zu bedecken. Für Tiere, welche bei rauher, stürmischer Witterung auf der Weide sind, wird das Bedecken mit leichten leinwandenen Decken empfohlen...

Neben den Schweißdrüsen befinden sich in der Haut die Talgdrüsen. Sie sondern eine fettige, ölige Flüssigkeit ab, welche an der Oberfläche der Haut leicht erhärtet. Von der Oberhaut werden immer einzelne abgestorbene Zellen abgestoßen...

Bei der Reinigung der Haut ist es sehr wichtig, die Haut nicht zu stark zu reiben, sondern sie nur leicht zu waschen. Die Reinigung der Haut ist ein wichtiger Bestandteil der Tierpflege...

Bertilung des Ungeziefers im Garten.

Von M. Danfer, Köstfeld.

Der diesjährige Frühling hat das Ungeziefer aus der Insektenwelt ganz besonders begünstigt. In ungeschützten Gärten fällt es über unsern Gartengemüse her, und aus mander Gartenfreund hat bereits vor seinen Nützlingen und fragt sich, wie kann ich dem lästigen unheimlichen Weibchen Einhalt tun...

Da bringt nun die chemische Fabrik von F. Schacht in Vraunheim...

Druck und Verlag: Verlag des General-Anzeiger für Halle und den Saalkreis Verlag von W. Metzschke. - Verantwortl. Redakteur: Rudolf Vahl, Halle a. S.



